

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 14 DE ABRIL
de 1780.

Varsovia 21 de Marzo.

VA empiezan á hacerse aquí preparativos para la Dieta que debe abrirse en el verano próxîmo; y á celebrarse en las Provincias las Dietinas que la preceden ordinariamente. En algunas de estas asambleas ha habido grandes alborotos, especialmente en la de Brezesz ; pues de resultas de varios altercados entre Rusos y Polacos acometieron estos á los primeros (cuyo número era inferior) y les obligaron á retirarse con 13 hombres de pérdida : pero habiéndoles entrado á los Rusos un crecido refuerzo , acometieron y derrotaron á los Polacos matandoles mucha gente. Aunque se ignora el número , se juzga fuese considerable , atendido á que hubo hasta 20 Nobles de aquel país que perdieron la vida.

En la Dietina de Lituania ha habido tambien vivos debates sobre la eleccion de los Vocales que deberán componer el tribunal de aquel Gran Ducado ; y en el Palatinado de Vilna , en la Provincia de Samogicia y en el distrito de Kowna se dividió la Nobleza en dos bandos con igual motivo. Las controversias de esta clase las decide el Consejo permanente presidido por el Rey : pero las resultas de los alborotos de Brezesz no se cortarán tan facilmente.

Prosigue con ardor la poblacion de las Provincias que la Rusia ha adquirido á la orilla opuesta del Nieper , ocupandose todos los Colonos en el desmote y mejor cultivo de las tierras.

La muger de un Ayuda de Cámara del Rey ha dado á luz

luz una niña que tiene 6 dedos en cada mano y pié , y con 5 dientes descubiertos.

Londres 25 de Marzo.

EStá dispuesto que todos los navios de la esquadra de Digbi y Ross que necesitan alguna composicion entren inmediatamente en la Darsena. A excepcion de 3 los demas solo necesitan de una ligera recorrida.

Parece que reynan bastante agitacion y debates en el Consejo , y aun quieren algunos asegurar que se trata de hacer en breve mutacion en el Ministerio ; como asimismo de un ajuste con las Potencias beligerantes ; en el qual serán comprehendidas las Provincias Americanas.

S. M. ha conferido ultimamente al Almirante Rodney el empléo de Teniente General de la Marina (que equivale al de Comandante de los Batallones del mismo Cuerpo) vacante por renuncia del Almirante Palliser.

Aun no ha salido del puerto la division del Comandante Walsingham , sin embargo qué de mes y medio á esta parte no se cesa de asegurar tiene la comision de llevar un refuerzo de 6 navios al Almirante Rodney. Posteriormente se divulgó que habia enfermado ; y despues se dixo que su primer destino sería al Africa para tentar de paso la recuperacion del Senegal. En el dia suponen llevará hasta 10 navios ; pero los 4 de aumento aun no estan prontos ; ni quizá los 6 primeros.

Ha llegado la fragata Puercoespín que manda el Capitan Byron , procedente de las Islas , de donde salió el 24 de Febrero. Por este conducto se sabe que Mr. de la Motte-Piquet ha efectuado , á pesar del Almirante Hides Parker , su proyecto de introducir socorros en la Guadalupe , en cuya Isla entró y salió varias veces , aunque inferior en fuerzas á los enemigos que le observaban con 9 navios de linea ; pero les fue imposible atacar al Gefe de esquadra Francés por la suma destreza con qué maniobró. Aseguran que estas noticias constan por la misma carta del Almirante Inglés , quien se disculpa con los vientos contrarios que le habian estorvado perseguir fructuosamente al enemigo ; y hace el mayor elogio de la pericia con que dicho Comandante Francés condujo todas sus operaciones y frustró los designios del mismo Parker.

La flota de Jamayca ha tenido grandes contratiempos en

su navegacion hasta perecer muchas de las embarcaciones que la componian ; entre ellas el navio Leviatan de 50 cañones, uno de los que la comboyaban. Parte arribó á la Isla de la Madera ; y hasta ahora no han llegado á las Dunas mas que 4 de sus buques escoltados por la fragata Clâron de 40 cañones. Ignorase el paradero de los restantes ; no habiendo en el dia quien quiera asegurar sus cargamentos ni á 60 por 100.

Mayor inquietud causa aun la suerte del General Clinton y de los 90 hombres con qué se embarcó en Nueva-Yorch baxo la escolta de los 5 navios de línea de Arbuthnot. Ya diximos que algunos transportes de los que conducian aquellas tropas , fueron dispersados y arrojados por el temporal hasta la misma Inglaterra. Por unas fragatas Francesas que salieron de Charlestown el 24 de Enero se sabe que allí no se tenia la menor noticia de tal armamento ; por consiguiente tampoco habia parecido en la bahia de Chesapeak ; pues en pocas horas hubiera llegado el aviso á Charlestown. Tampoco dá la menor noticia de él la mencionada fragata Puercoespín , que salió de las Islas á fines de Febrero ; siendo por consiguiente forzoso congeturar que habria vuelto á Nueva-Yorch ; y que así los baxeles Franceses que quedaron en la bahia de Chesapeak se hallan libres de todo riesgo de parte de las fuerzas Británicas navales y terrestres del mando de aquellos dos Comandantes.

No hay apariencias de que un armamento y embarco de tropas que se hizo en Jamayca á principios de Febrero amenazase á ninguna de las posesiones Españolas ; siendo mas creible que eran socorros destinados para Panzacola.

Ha salido falso que el General de los Americanos Lee se hubiese presentado á ofrecer sus servicios al Caballero Clinton , como lo esparcieron algunas Gazetas Ministeriales.

El Lord North ha sido absuelto en el Parlamento de la acusacion intentada contra él sobre sobornos y manejos ilícitos para la próxima eleccion de Diputado del Condado de Milbourne. Con este motivo protestó dicho Ministro que nadie tenia concebida mas alta idea de la pureza que debe reynar en las elecciones , y quanto importaba que la Cámara vigilase sobre ello ; prometiendo continuar por su parte en oponerse con zelo á qualquiera innovacion contraria en esta parte á los derechos Parlamentarios.

El 22 riñeron un desafio con pistolas Milor Shelburne

y Mr. Tullarton Secretario que fue de Embaxada del Vizconde Stormont en Francia , y al presente Diputado de Plintom en la Cámara baxa ; de resultas de haber proferido el 1.º en un Discurso en la Cámara baxa algunas expresiones injuriosas al 2.º. El Lord salió herido en el muslo , aunque no de peligro. No es este el primer desafio que producen los debates del Parlamento ; siendo bien notorios los que ocasionaron entre los Sres. Wilkes y Fox.

Haya 27 de Marzo.

EL Caballero Yorch Embaxador de S. M. Británica entregó el 21 del corriente á SS. AA. PP. una Memoria reclamando de nuevo los socorros de la República estipulados por los Tratados , especialmente por el del año de 1716 y por el anterior de alianza de 1678. Expone á este fin el principio de las actuales hostilidades , y la conducta que desde luego ha tenido la Gran Bretaña con los Estados Generales de Olanda, estrañando que al mismo tiempo que han guardado profundo silencio sobre un artículo tan esencial , insistan en una interpretacion violenta del tratado de comercio del año de 1674 , contra cuyos abusos ha protestado siempre la Inglaterra. Procura asimismo disculpar la conducta de su Nacion en orden al apresamiento del comboy que escoltaba el Contra Almirante Biland , suponiendo haber sido éste quien disparó primero á las lanchas Inglesas destacadas para reconocerlo en la forma prevenida por el Tratado de 1674 : con noticias de que iban á bordo pertrechos navales para Francia. Tambien se queixa del asilo concedido en el Texél al Comandante Americano Jones ; y de que al mismo tiempo que SS. AA. PP. ayudaban á los enemigos de los Ingleses favoreciendo la conduccion de socorros para sus puertos , hubiesen prohibido á los buques y vasallos de la República llevar víveres al de Gibraltar ; Plaza comprehendida en la garantía general de las posesiones Británicas en Europa. Concluye pidiendo en nombre de su Soberano una respuesta categórica y satisfactoria de la República en el término perentorio de 3 semanas , contadas desde el dia de la presentacion de este oficio tocante á los socorros reclamados por la Inglaterra de 8 meses á esta parte ; añadiendo que S. M. Británica mirará lo contrario como una señal de que las Provincias-Unidas abandonan su alianza ; y por consiguiente no las considerará en adelante sino como una de las Potencias neutrales y no pri-

vilegiadas , haciendo suspender desde luego provisionalmente hasta nueva orden todos los pactos y prerogativas particulares estipuladas á favor de los Olandeses por los Tratados subsistentes entre ambas Naciones ; y ateniendose á tratarlos unicamente segun los principios generales del Derecho de Gentes , que sirven de regla entre las Potencias meramente neutrales. Se esperan con impaciencia la resolucion y respuesta de la República á dicha Memoria ; á la qual no le será difícil satisfacer plenamente , como lo tiene yá hecho de antemano á varios de los puntos de su contexto.

La peticion presentada por el Consejo de Estado á SS. AA. PP. el 25 de Febrero sobre el apresto de los 52 baxeles de guerra y demas preparativos para poner á la República en un pié respectable de defensa , aumentando su Marina y tropas, aprueba las deliberaciones de los Estados Generales en orden á subvenir á los gastos necesarios para el alistamiento de dicho número de buques y fuerzas de mar y tierra que deben hallarse en estado de servir á la República desde primeros de Mayo próximo , ofreciendo que las Provincias contribuirán pronta y gustosamente para ello con 2.623.290 florines, á cuya cantidad ascenderá la mitad de dichos gastos extraordinarios ; pues la otra se debe costear del producto de los tributos del *doble-last* y *Veil-Geld*.

Amsterdam 28 de Marzo.

EScriben de S. Maló con fecha de 12 de este mes que el 8 se habia avistado desde allí una division Inglesa mandada (segun se discurre) por el Capitan Johnstone , y compuesta de 7 baxeles de guerra , entre los quales iba uno de 50 cañones. Añaden que en aquel puerto se fletaban las embarcaciones necesarias para el transporte de las tropas del mando de Mr. Rochambeau , respecto de no ser suficientes las fletadas en Brest ; y que solo se empleará en escoltar dicho Cuerpo hasta América la esquadra del Caballero de Ternay ; pues la del Conde du Chaffault debe volver á Brest despues de comboyarlo hasta cierta altura. Ultimamente avisan de Francia que habia noticias positivas de que la esquadra de Mr. Guichen dobló felizmente los Cabos el dia 9 de Febrero ; de lo qual se infiere que yá podrá haber llegado á la Martinica.

Paris 31 de Marzo.

MR. de Barbazan Comandante del patache de la Marina Real el Relámpago ha entrado el 14 del corriente en Tolon

con 2 tartanas Francesas represadas á un corsario Mahonés.

Los navios de guerra el Atrevido y Leon, y la fragata Sultana del mando de Mr. de la Clie Capitan de alto bordo conduxeron felizmente á Levante un comboy de 41 velas; y de vuelta han escoltado hasta el mencionado Departamento de Tolon las embarcaciones que habia en los puertos de Levante destinadas para los de Provenza; represando de camino en su navegacion otras 2 tartanas nuestras que habian caido igualmente en poder de corsarios Menorquines.

Por cartas de Malta de 11 de Febrero último se sabe que la fragata Francesa la Seria mandada por el Teniente de navio Mr. Clavel apresó á la altura de Candia al cutter Inglés el *Boucl* de 24 cañones, 12 pedreros y 203 hombres de tripulacion; cuyo Capitan se llama Jorge Fagi. El mal estado á que el combate reduxo la embarcacion apresada, obligó á echarla á pique; y 87 marineros de ella fueron entregados á título de canje al Consul Inglés residente en Malta, por el Caballero Seytres-Caumont Encargado de los negocios de S. M. Christianísima cerca del Gran Maestre.

Venecia 21 de Marzo.

LAs últimas cartas de Alemania dan por probable que ya no se formarán los 3 campamentos Austriacos que se aseguró habria en la Bohemia y Hungria, pues el Emperador se propone visitar en persona sus nuevos dominios en Polonia y Baviera.

La única noticia importante que refieren las últimas cartas de Constantinopla del mes próximo pasado, es que el famoso Capitan Baxá Hasan quedaba con una grave enfermedad; de cuyas resultas el Gran Sultán, que se interesa mucho en su restablecimiento, habia ofrecido gran premio á un Médico Italiano que se halla allí muy acreditado y tiene frecuente acceso al serrallo, si lograba curar á aquel privado de S. A.

Génova 25 de Marzo.

CON motivo de un intolerable abuso introducido en esta Ciudad y en el territorio de su jurisdiccion sobre expendirse y trocarse qualquiera moneda á precios arbitrarios, sin arreglo al valor establecido en las tarifas formadas en varios tiempos por el Magistrado y Tribunales Supremos, acaban de publicarse un bando y edicto fixando el justo valor á que han de correr las monedas así de oro como de plata, tanto nacionales como estrangeras, segun se lee individualmente en la misma pragmática.

Avisan de Módena que aquel nuevo Soberano acababa de conceder en celebridad de su exaltacion al trono indulto á todos los desertores de sus tropas (excepto los Guardias de Corps), á los prófugos reos de heridas en pependencias con tal que no hubiesen sido autores de ellas, usado de armas prohibidas, ni causado la muerte ó grave mutilacion; como asimismo á todos los contrabandistas, con tal que vuelvan á presentarse en sus dominios y se denuncien en el término de un año. El mismo Soberano ha hecho publicar entre otras providencias que dará audiencia general á sus vasallos 3 dias á la semana.

Vivero 3 de Abril.

LA fragata Correo de S. M. nombrada el Aguila que salió de la Havana el 27 de Febrero anterior arribó con toda felicidad á este puerto hoy á las 10 de la mañana con los pliegos del Real servicio y correspondencia del Público, despues de haber sostenido varios encuentros con embarcaciones enemigas.

Madrid 14 de Abril.

EL Rey se ha servido nombrar para el Corregimiento de Salamanca á D. Pasqual Ruiz de Villafranca: para el de la Ciudad de Truxillo á D. Manuel Joachin de Vega y Melendez; y para el de la Villa de Cáceres á D. Joseph de Oliveras y Carbonell: para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de Morella Reynó de Valencia á D. Ramon Texidor: para la de la Villa de Montblanch Principado de Cataluña á D. Nicolás Maria Estevan; y para la de la de Besalú en el mismo Principado á D. Santiago Nuñez.

El dia 6 del corriente falleció en esta Corte de edad de 55 años la Excma. Sra. Doña Maria Francisca Pacheco de la Cueva Marquesa de Moya y Marquesa viuda de la Bañeza, Dama de la Sra. Reyna Madre que santa gloria haya.

Las limosnas recogidas dentro de Madrid en el discurso del año pasado de 1779 por las 64 Diputaciones de Caridad de igual número de Barrios de los 8 Cuarteles en que se halla dividida esta Capital, importaron 217.264 rs. y 15 mrs. De esta cantidad, de la sobrante del último trimestre del año anterior (que fue de 50.918 rs. y 14 mrs.) y de la de 186.200 rs. librada por la Junta general del mismo ramo de Caridad sobre las dotaciones mensuales, limosnas asignadas por el Rey, Príncipes Nros. Sres. y demas Personas Reales, como asimismo sobre el producto de diferentes Obras pías y otras consignaciones, se repartieron 431.683 rs. y 10 mrs. en socorros pecuniarios á jornaleros desocupados, enfermos convalecientes y otros legítimos pobres. Pasan de 600

los de ambos sexos vestidos en todo ó en parte á costa de dichos fondos; llegan á 1.296 los párvulos y mozos de uno y otro sexo que han sido puestos á la escuela; y á 257 las personas aplicadas á aprender oficio ó á servir, ó á quienes se ha proporcionado trabajo diario: ademas de otras muchas clases de socorros tan prudentes como caritativos que han distribuido asi dichas Diputaciones como la Junta general, segun se especifica individualmente en las notas que acompañan á los planes que publica ésta á fin de cada trimestre con arreglo á las noticias é informes que le pasan las Diputaciones.

Los Alcaldes de Barrio, los Párrocos ó Eclesiásticos sus sustitutos, y los demas Diputados é individuos que las componen, como asimismo los de la Junta general, se han portado con el mayor zelo en la quèsta y repartimiento de las limosnas, en la asistencia puntual á las Juntas, y en general en el desempeño de sus respectivos encargos para el cumplimiento de las Soberanas intenciones y el lógro de los piadosos fines de este establecimiento; cuya conducta ha merecido la Real aprobacion, y es muy acreedora á la gratitud pública.

Ultimamente los fondos sobrantes á fin de dicho año, despues de socorridas todas las expresadas necesidades, subian á 34.699 rs. y 17 mrs.

Asimismo consta por los estados de las limosnas recaudadas é invertidas durante los 4 trimestres del propio año de 1779 en los mismos obgetos en los 17 Pueblos de la jurisdiccion de Madrid presentados por el Caballero Corregidor de esta Villa, que el ingreso de aquel año, incluso el sobrante del anterior, fue de 11.630 rs. 10 mrs.; lo expendido en socorros 10.462 rs. 24 mrs., y el residuo existente á fin de año 1.167 rs. y 20 mrs.

Las dos Eglogas en alabanza de la vida del campo premiadas por la Real Academia Española, y la Oracion presentada por la misma Academia al Rey Nro. Sr. y demas Personas Reales con motivo del nacimiento del Infante; se hallarán en casa de D. Joachin Ibarra calle de la Gorguera.

Instruccion de la niñez; por D. Juan Colomer. Se hallará en las Librerías de Fernandez frente las gradas de S. Felipe el Real, y en la de Hernandez calle de los Tudescos.

Un quaderno en folio con 30 láminas de las proporciones del cuerpo humano, medidas por las mas bellas estatuas de la antigüedad que ha copiado de las que publicó Gerardo Audran D. Gerónimo Antonio Gil Grabador principal de la casa de Moneda de México, individuo de mérito de la Real Academia de S. Fernando; obra muy útil para los Profesores de las nobles artes. Se vende en Madrid en casa de D. Joachin Ibarra, y de D. Antonio Sancha á 30 rs. en papel y á 32 enquadernado á la rústica.

Estampa que representa á S. Carlos Borroméo, grabada por Joseph Gomez: su precio 4 rs. Se hallará en casa de Esparza frente de la Fuente de la Puerta del Sol.